



04/06/2025

## **GUERRA EN UCRANIA**

### **Ucrania ataca con explosivos submarinos el puente que une Crimea con Rusia.**

Ucrania detonaba ayer una potente explosión submarina contra el importante puente ferroviario y de carretera que conecta la península de Crimea, ocupada por Rusia, con Rusia, dañando sus soportes submarinos. La operación, reivindicada por el servicio de seguridad SBU de Kiev, es la segunda operación de alto perfil de Ucrania en días, atacando importantes activos rusos tras un sofisticado ataque con drones contra la flota de bombarderos estratégicos de Moscú el domingo. [THE GUARDIAN](#); [INTERNATIONAL NEW YORK TIMES](#); [LE MONDE](#)

### **Rusia y Ucrania intensifican la guerra mientras intentan demostrarle a Trump que desean la paz.**

Los ataques ucranianos del fin de semana contra aeródromos militares en el interior de Rusia indican que la guerra, estancada desde hace tiempo, está entrando en una fase peligrosa, con ambas partes aparentemente decididas a intensificarla y las perspectivas de un acuerdo de paz negociado por EEUU alejándose. La reunión entre las dos partes para una segunda ronda de conversaciones en Estambul el pasado lunes apenas duraba una hora y culminó tan solo con un acuerdo para el intercambio de prisioneros. [THE WALL STREET JOURNAL](#)

### **Moscú no espera ningún “progreso” rápido en la solución del conflicto.**

El Kremlin descartaba ayer cualquier solución a corto plazo del conflicto armado en Ucrania tras las nuevas y fallidas conversaciones ruso-ucranianas en Estambul, llevando a Kiev a pedir a Washington la imposición de sanciones a Rusia. [LE FIGARO](#)

### **En Estambul, las reivindicaciones maximalistas de Rusia durante las negociaciones de paz con Ucrania.**

Enviado en el último momento a la parte ucraniana durante las negociaciones organizadas bajo los auspicios de Turquía el pasado 2 de junio, el “memorando” ruso enumeraba una serie de propuestas inaceptables para Kiev. [LE MONDE](#)

### **Un fracaso épico: Rusia se tambalea tras el sorpresivo ataque ucraniano a su flota de bombardero.**

Artículo de [FINANCIAL TIMES](#) sobre el audaz ataque con drones ucraniano que amenaza las operaciones militares de Moscú y expone vulnerabilidades en lo profundo de su territorio. Aunque el impacto en la capacidad nuclear rusa



probablemente sea perturbador, aunque limitado, se espera que el ataque afecte las operaciones diarias en Ucrania, según los analistas.

### **Mientras Trump duda, Europa se muestra más optimista sobre la defensa de Ucrania.**

Las naciones europeas son cada vez más optimistas de que pueden apoyar a Ucrania financiera y militarmente contra Rusia incluso si el presidente Trump decide “lavarse las manos” del conflicto, como suele amenazar, y en su lugar se centra en normalizar las relaciones con Moscú. No obstante, aunque Europa tiene el dinero y la artillería, capacidades clave de EEUU, como la inteligencia operativa y la defensa aérea serían difíciles de reemplazar. [INTERNATIONAL NEW YORK TIMES](#)

### **Dentro de la operación con drones ucranianos que devastó la flota de bombarderos de Rusia.**

Un análisis de [THE WALL STREET JOURNAL](#) revela cómo Ucrania utilizó tecnología local y técnicas de espionaje tradicionales en el espectacular ataque con drones ucranianos contra la flota de bombarderos estratégicos rusos el pasado domingo.

### **Los ataques con drones son el nuevo frente de guerra. La OTAN intenta ponerse al día.**

Artículo de análisis de [INTERNATIONAL NEW YORK TIMES](#) sobre los ataques en Rusia y Ucrania, que han demostrado a las principales potencias militares que no están preparadas para las nuevas formas de guerra y que necesitan adaptarse.

### **“Un pequeño punto brillante en la oscuridad de la guerra de Ucrania”**

Artículo de opinión de [INTERNATIONAL NEW YORK TIMES](#) sobre la cuestión planteada tras el ataque ucraniano, de si el intercambio de golpes y la demostración del ingenio de Ucrania pueden ayudar a poner fin al conflicto.

### **“El ataque de Ucrania expuso el talón de Aquiles de EEUU”**

Artículo de opinión de [INTERNATIONAL NEW YORK TIMES](#) sobre el riesgo al que se enfrentan las bases militares, los puertos y los cuarteles generales dispersos por todo el mundo, que ahora se ha hecho absolutamente evidente, tras lo que ha ocurrido en Rusia y que puede suceder en EEUU o cualquier parte.

### **“El ataque con drones en Ucrania es una advertencia para EEUU”**

Editorial de [THE WALL STREET JOURNAL](#) sobre la vulnerabilidad del territorio estadounidense a ataques con drones y misiles, como una lección urgente más allá del conflicto en Ucrania.



## **ARMAMENTO Y DEFENSA**

### **-EUROPA**

#### **Europa se enfrenta a la triple amenaza de Trump sobre Ucrania, la OTAN y el comercio.**

Los gobiernos europeos se preparan para unas negociaciones de alto riesgo con el presidente estadounidense Donald Trump que pondrán en juego la defensa, la economía y la seguridad del continente. Los altos responsables de la UE han analizado los peores escenarios posibles en los tres aspectos, que incluyen la suspensión total del apoyo estadounidense a Ucrania, el corte de la inteligencia y la prohibición de que los países europeos suministren armas compradas por EEUU; una guerra comercial a gran escala con consecuencias devastadoras para el crecimiento económico; y la rápida retirada de Europa de las tropas y el ejército estadounidenses. [FINANCIAL TIMES](#)

#### **La pareja en disputa de Europa busca la unidad respecto a Trump y Ucrania.**

El presidente francés, Emmanuel Macron, y la primera ministra italiana, Giorgia Meloni, se reunían ayer en Roma buscando objetivos comunes. A pesar de sus diferencias, tanto Macron como Meloni desean poner fin a la guerra en Ucrania, evitar una guerra comercial con EEUU y estabilizar las relaciones con el voluble presidente Trump. En una declaración ayer noche, los dos líderes europeos afirmaban que Italia y Francia “tienen la intención de fortalecer su compromiso común con una Europa más soberana” y “coordinar sus posiciones sobre las relaciones transatlánticas, así como sobre la seguridad económica y comercial de la UE”. [INTERNATIONAL NEW YORK TIMES](#); [LE FIGARO](#)

#### **“Europa debe respaldar a sus nuevas empresas emergentes de defensa”**

Artículo de opinión de [FINANCIAL TIMES](#) sobre la necesidad de armas más baratas y de producción más rápida para disuadir a Rusia y otras amenazas, tras reconocer jefes militares y políticos de toda Europa la nueva naturaleza de la guerra que surge de Ucrania.

#### **Polonia, que lideró la ampliación de la OTAN y la UE en la década de 1990, podría convertirse en el país que cierre la puerta.**

Crónica de [LE MONDE](#) sobre la elección del nacionalista Karol Nawrocki, con la que el país completa el ciclo revolucionario iniciado en 1989 y les hace el juego a Donald Trump y Vladimir Putin.



## **-EEUU**

### **“El ejército cumple sus objetivos de reclutamiento”**

Artículo de opinión de [THE WALL STREET JOURNAL](#) sobre el reclutamiento de 61,000 nuevos jóvenes estadounidenses, inspirados por el propósito y el patriotismo, con el que EEUU ha cumplido sus objetivos de reclutamiento del año fiscal 2025, tras los desafíos a los que se ha enfrentado el ejército americano para reclutar y retener talento en los últimos años.

## **-IRÁN NUCLEAR**

### **EEUU propone una medida provisional en las conversaciones sobre el programa nuclear iraní que permita cierto enriquecimiento.**

La administración Trump propone un acuerdo que permitiría a Irán continuar enriqueciendo uranio a niveles bajos mientras EEUU y otros países elaboran un plan más detallado para bloquear el camino de Irán hacia un arma nuclear, pero que le daría acceso a combustible para nuevas centrales nucleares. [INTERNATIONAL NEW YORK TIMES](#)

**Por su parte, el líder supremo iraní considera que la propuesta estadounidense es contraria a los intereses nacionales.**

El ayatolá Ali Jamenei, líder supremo de la Revolución Islámica iraní, consideraba este miércoles que la propuesta de EEUU a su país para un acuerdo nuclear iba en contra de los intereses nacionales. [LE FIGARO](#)

## **ORIENTE MEDIO ISRAEL – GAZA - SIRIA**

### **Israel advierte a los palestinos que no viajen por las carreteras que llevan a los centros de ayuda de Gaza, calificándolos de “zonas de combate”.**

El ejército israelí advertía ayer a los residentes de Gaza que no viajen por las zonas que conducen a los centros de distribución de ayuda humanitaria, después de que al menos 27 palestinos murieran por fuego israelí mientras esperaban comida en los puntos establecidos por la fundación, respaldada por EEUU. Un portavoz militar israelí declara que las carreteras que conducen a los centros de distribución establecidos por la Fundación Humanitaria de Gaza se consideraban “zonas de combate”. [THE GUARDIAN](#)

### **Al menos 12 muertos en un ataque israelí en el sur de Gaza.**

Doce personas han muerto en ataques israelíes en el sur de la franja de Gaza, según ha anunciado la Defensa Civil del enclave palestino devastado por la guerra. Entre las víctimas de los bombardeos, que impactaron en una tienda de campaña para desplazados, había mujeres y niños. [LE FIGARO](#)



## **En Cisjordania, la aceleración de la colonización por parte de Israel, un obstáculo político para el Estado palestino.**

Artículo de [LE MONDE](#) sobre la construcción y legalización de 22 asentamientos en Cisjordania, ocupada desde 1967 anunciada por Israel el 29 de mayo, que ha sido un obstáculo político. El gobierno de Netanyahu apoya la construcción de carreteras y muros para proteger a los colonos y reducir el desplazamiento palestino, reconociendo que pretende “aniquilar de facto” al Estado palestino.

### **Ehud Olmert: “Israel está cometiendo crímenes de guerra en Gaza”**

Tribuna de [LE MONDE](#) por el ex primer ministro israelí, el cual considera que el gobierno de Benjamín Netanyahu está librando una guerra para su propio beneficio y que los crímenes cometidos y el sufrimiento infligido a los palestinos son tan contrarios a los intereses del Estado judío que sus líderes son “enemigos internos”.

### **“La escandalosa instrumentalización de la ayuda a Gaza por parte de Israel”**

Editorial de [LE MONDE](#) sobre la elusión por parte de Israel de actores externos como de agencias de la ONU, indispensables para distribuir ayuda humanitaria en situaciones de emergencia, que confirma el deseo de las autoridades israelíes de recuperar hasta el último rincón de Gaza, sin que nadie lo vea.

### **Israel ataca objetivos sirios tras el lanzamiento de proyectiles hacia su territorio.**

Israel atacaba el sur de Siria con una serie de ataques durante la pasada noche, alegando que el objetivo eran armas pertenecientes a las autoridades sirias tras el lanzamiento de proyectiles hacia su territorio. En respuesta a los lanzamientos, el ejército israelí dijo haber bombardeado sitios en el sur de Siria, y el ministro de defensa, Israel Katz, dijo que Israel responsabilizaría directamente al nuevo gobierno de Ahmed al-Sharaa por cualquier amenaza y fuego hacia el Estado de Israel. [THE GUARDIAN](#); [FINANCIAL TIMES](#)

## **ASIA PACÍFICO**

### **-CHINA-TAIWÁN**

### **El mundo no olvidará la Plaza de Tiananmén, según afirman EEUU y Taiwán en el 36º aniversario de la masacre.**

El secretario de Estado norteamericano y el presidente de Taiwán han dicho que el mundo nunca olvidará la masacre de la Plaza de Tiananmén, en el 36º aniversario de la represión que el gobierno de China todavía intenta borrar de la memoria nacional. [THE GUARDIAN](#)



## **-COREA DEL NORTE - COREA DEL SUR**

### **El secretario del consejo de seguridad ruso visita a Kim Jong-un.**

El secretario del consejo de seguridad ruso, Sergei Shoigu, ha acudido a la capital norcoreana, Pyongyang, para reunirse con el líder norcoreano Kim Jong-un y abordar la colaboración entre ambos países, que se ha estrechado tras la ofensiva rusa en Ucrania, según informaban este miércoles las agencias de noticias rusas. [LE FIGARO](#)

### **El demócrata Lee Jae-myung obtiene una victoria aplastante en las elecciones presidenciales de Corea del Sur.**

El candidato demócrata de la oposición, Lee Jae-myung, ganaba ayer las elecciones presidenciales de Corea del Sur celebradas tras la destitución del líder Yoon Suk Yeol por declarar la ley marcial, y su misión es sacar al país del estancamiento provocado por la crisis política y las graves dificultades económicas. [LE MONDE](#); [LE FIGARO](#)

### **“Es como Trump”: Lee Jae Myung, un “populista” de izquierda para revitalizar Corea del Sur.**

Artículo de [LE FIGARO](#) sobre el perfil del nuevo presidente de Corea del Sur que debe revitalizar la cuarta economía más grande de Asia en un contexto geopolítico complejo.

### **El nuevo líder de Corea del Sur menciona a Corea del Norte, pero no a China.**

Pocas horas después de ser elegido presidente de Corea del Sur, Lee Jae-myung comenzaba su trabajo este miércoles llamando al diálogo con su archienemigo, Corea del Norte, para lograr la paz en la península coreana, al tiempo que recalca el compromiso de Corea del Sur con su alianza de seguridad con EEUU. El discurso inaugural del nuevo líder surcoreano fue una muestra de las maniobras diplomáticas que deberá realizar para gestionar las relaciones con China y EEUU. [INTERNATIONAL NEW YORK TIMES](#)

## **ÁFRICA: SAHEL - CONFLICTO EN SUDÁN**

### **Tras un ataque yihadista en Mali, reina una calma precaria en Tombuctú.**

Una calma precaria reinaba ayer en Tombuctú, al día siguiente de un atentado yihadista contra un campamento militar y el aeropuerto de esta emblemática ciudad del norte de Malí, según informaban habitantes y una fuente de seguridad. [LE MONDE](#)



04/06/2025

**El ataque a un convoy de ayuda de la ONU en Darfur podría haber causado “múltiples víctimas”.**

Un convoy de ayuda de la ONU que transportaba alimentos esenciales a una ciudad amenazada por la hambruna en el oeste de Sudán era objetivo ayer de un ataque que dejó cinco muertos y varios heridos. [THE GUARDIAN](#); [LE FIGARO](#)